

Kummet herstellen – Pferdestärken zählen

Damals...

Jeder Kummet wird auf die Masse eines einzelnen Pferdes angefertigt. Er darf weder drücken noch scheuern. Die Hülle aus Rindsleder wird mit Sommerroggenstroh ausgestopft.

Dann wird der feuchte Kummet über den Kummetstock gelegt und mit dem Kummetschlegel in die ovale Form des Pferdehalses geklopft. Darauf kommt die Detailarbeit: Der Lederteil wird mit den Kummetscheitern verbunden und die entsprechenden Riemen angefertigt.

Auch Zugkühen oder -ochsen werden Kummete angepasst. Sie sind unten schmal und oben breit, weil die Rinder mit dem Nacken ziehen, ein Pferd aber mit der Brust.

Heute...

Sattler, die heute noch Kummete herstellen können, sind rar geworden. Wer weiss, ob dieses Handwerk erneut aufblühen kann, wenn heute immer mehr Pferde gezüchtet werden?